

{ LAS 1001 CARAS DE COMPOSTELA }

Nombre Fernando Casal Bértoa
Profesión Politólogo
Datos biográficos

Natural de Santiago, se trasladó a Vilargacía de Arousa con sus padres siendo muy pequeño.

Licenciado en Derecho y Ciencias Políticas, completó su formación en varias universidades europeas.

El politólogo Fernando Casal afirma que en este momento solo unas nuevas elecciones desbloquearían la política **TEXTO Arturo Reboyras**

“La Transición ya la hicimos una vez y no se necesita otra”

Natural de la capital de Galicia, Fernando Casal Bértoa se fue a vivir a Vilargarcía de Arousa con sus padres siendo un niño. Hoy en día reside con su esposa y sus hijos en la ciudad británica de Nottingham, donde trabaja como investigador en la universidad. Licenciado en Derecho por la Universidad de Pamplona y en Ciencias Políticas por la de Salamanca, este eminente politólogo, que completó su formación en varias instituciones académicas europeas, es experto en sistemas de partidos.

Después de casi seis años sin hacerlo, Casal Bértoa acaba de visitar su Compostela natal. Lo hizo para impartir un magnífico seminario en la Facultad de Ciencias Políticas de la USC, donde habló sobre la influencia que pueden tener las elecciones presidenciales en la evolución de los sistemas de partidos; y también para presentar su último libro, una selección de las obras del profesor Peter Mair, que, como buen discípulo suyo, tradujo al español.

En relación a su conferencia, cuenta que trató de hacer “un poco una comparativa de todas las

democracias europeas y de las diferentes dinámicas de elección del jefe del estado para conocer hasta qué punto puede ser estable el sistema de partidos”. Se trata de la investigación que llevó al doctor Casal Bértoa al Reino Unido.

El prestigioso politólogo ha publicado numerosos textos científicos y es articulista habitual en *The Washington Post*, medio en el que a menudo analiza la actualidad política internacional. “Publiqué un artículo el 21 de diciembre en el que decía que, teniendo en cuenta el resultado de las elecciones nacionales en España, solo caben cinco opciones: la alemana, es decir, una gran colación de partidos, poco probable; la entonces catalana, yo te doy aquí y tú a mi ahí; la portuguesa, una coalición de la izquierda; la italiana, que es la que se está estudiando ahora, es decir, un pacto PSOE, Podemos, Ciudadanos; y la turca, que pasa por la repetición de elecciones. Me da que es lo que va a ocurrir”, explica el experto en una entrevista concedida a EL CORREO GALLEGO.

Con respecto al cambio de sistema que exigen algunas fuerzas po-



Fernando Casal en las rúas compostelanas. Foto: Antonio Hernández

“El problema de Siria es anterior a los refugiados y, en este sentido, la política de la Unión Europea ha sido muy deficiente; su rol fue casi nulo”

líticas en España, el compostelano lo tiene claro. “La Transición ya la hicimos una vez y no necesitamos una segunda, aunque es cierto que la necesidad de reformar ciertas cosas es clara”, sostiene, antes de apuntar que “está probado, por ejemplo, que el sistema de comunidades autónomas no funciona, por lo que es necesario sentarse y ponerse de acuerdo en la posibilidad de reformar el sistema de distribución de competencias. Incluso podría plantearse la posibilidad de un estado federal propiamente dicho”.

Al preguntarle por su análisis

sobre la polémica de los refugiados en Europa, señala que hay dos problemas esenciales, con independencia de cuál fuese la solución adecuada. “El problema no viene de la inmigración, sino de las políticas que se han llevado a cabo en Oriente Medio. El problema de Siria es anterior a los refugiados, y, en este sentido, la política de la Unión Europea ha sido muy deficiente, su rol ha sido prácticamente nulo”, asegura, al tiempo que añade que “el segundo problema reside en que tratan de solucionar la cuestión de la inmigración firmando un acuerdo con un país (Turquía) que no respeta los derechos humanos”. Ante este panorama, apunta que “es necesario reformar la política fronteriza. El problema no es la inmigración, siempre que esté revisada”. Tras su breve visita a Santiago, Casal Bértoa pone rumbo a Filadelfia (Estados Unidos) en el marco de una gira para presentar su libro.